

APPEL DES PYRENEES - PONT DE SUERT / FERRERE du 8 au 12 octobre 2014

Nous partons à Pont de Suert en Espagne pour une randonnée découverte de la Catalogne limite aragonaise avant le rassemblement de l'Appel des Pyrénées à Ferrère en Hautes-Pyrénées. Celui-ci est organisé successivement par les départements de la Haute-Garonne (31), Hautes-Pyrénées (65) et Pyrénées-Atlantiques (64- Pays Basque puis Béarn). Il a reçu le label FFCT en 2009.

Cette manifestation a été créée par Léon Creusefond, aujourd'hui décédé mais toujours représenté par sa veuve Monique Creusefond, qui a reçu un bouquet de fleurs des mains du Président fédéral Dominique Lamouller. La première concentration eut lieu à Urdos en Vallée d'Aspe (64) à 770m d'altitude le 20 septembre 1959.

Nous arrivons à Pont de Suert sous un déluge d'eau, la visibilité dépasse à peine 40 mètres. Arrivée à l'hôtel Fonda ISARD, confortable et bon marché, 28€ la demi-pension.

Le lendemain randonnée pédestre dans la vallée de Boi, dans le parc national d'Ayguetortes.

Nous démarrons notre marche depuis le barrage de Cavallers

Nous avons laissé nos voitures en contre-bas du barrage et longeons celui-ci par la droite sur un chemin rendu difficile par les nombreuses pierres glissantes à cause des pluies diluviennes de la veille. Nous admirons les cascades, le lac de retenue perdu dans la brume. Les nuages grimpent à l'assaut du sommet et le vent refroidit les organismes. Nous montons presque jusqu'au sommet et au refuge. Nous pique-niquons rapidement et entamons notre descente. Lors de la descente Patrick fait une chute et se fait mal à l'épaule droite. Danielle fait aussi une mauvaise chute mais s'en sort bien, par contre sa montre cassée indique l'heure de sa chute : 11h 40.



En soirée visite de quatre églises romanes de la vallée de Boi. Ce remarquable ensemble roman se compose de 8 églises et d'un ermitage. L'art roman de la Vall de Boí est exceptionnel par la concentration dans un espace réduit d'un nombre aussi élevé d'églises de même style architectural, ce qui lui vaut en 2000 le classement au Patrimoine Mondial de l'UNESCO. Il s'agit de constructions exécutées au cours des XIe et XIIe siècles, suivant un modèle en provenance du nord de l'Italie, le roman lombard. Leur clocher carré, haut de plusieurs étages en fait l'unité. Ces églises romanes de la Vall de Boí constituent le reflet artistique d'une société structurée autour du seigneur et de l'église.



Nous avons contemplé des fragments de peintures murales ou des copies de fresques qu'abritent encore les églises de Sant Joan de Boí, de Sant Climent et de Santa Maria de Taüll, de Santa Eulalia d'Erill la Vall. A Sant Climent de Taüll, un film d'animation représente les peintures telles qu'elles pouvaient être admirées à leur emplacement d'origine avant qu'elle ne soient transférées aux Etats unis (Boston) et au Musée national d'art de Catalogne à Barcelone.



Le samedi, nous faisons un circuit à vélo, départ de Pont de Suert, puis premier col de l'Espina, col de Fadas. Traversée par des gorges magnifiques le long du torrent. Il s'agit des gorges Ventamillo ; nous passons au fond d'immenses falaises verticales creusées par l'érosion glaciaire. Avec le torrent à notre droite, le spectacle est à couper le souffle.

Pique-nique sur la place centrale de Campo. Ensuite nous prenons une route nouvelle toute droite avec un fort dénivelé en plein soleil qui nous coupe les pattes. Nous passons à Aguas Caldas, Egea, et entamons la dernière difficulté de la journée, le col de 7 kilomètres de long avec une pente à 6,7% jusqu'à Bonansa. Là encore, route à travers des canyons spectaculaires. Nous nous arrêtons au col avant de redescendre dans la vallée, descente rapide, sinueuse et plaisante.



Arrivée à Pont de Suert vers 18 heures, visite rapide de l'église. Celle-ci est un voile mince et fut achevée en 1952. L'architecture des 2 chapelles côté gauche n'est pas sans nous rappeler les œufs de Dali.

Le dimanche matin, pluie diluvienne pendant la nuit et le matin. Le temps s'améliore quand nous traversons la frontière. Nous garons les voitures peu après Saint-Béat, à Bertren. Et montons jusqu' à Ferrère, lieu du rassemblement de l'Appel des Pyrénées ; environ 300 cyclotouristes sont présents, nous sommes sous la halle du village au pied du fameux col de Balès emprunté par les coureurs du Tour de France, nul de notre groupe ne se risque à le monter. Discours des officiels, apéritif, pique-nique au bord du torrent et nous redescendons rejoindre nos véhicules en longeant le fleuve l'Ourse.

Adieux notamment à Amélie qui part le mercredi au Népal et pour laquelle nous avons trinqué en l'honneur de son diplôme d'ingénieur nouvellement acquis.

Beau week-end en Catalogne, Aragon, Hautes Pyrénées ; le temps pluvieux du vendredi a laissé place à un beau soleil le samedi et le dimanche. Voyage riche en émotions.

Rendez-vous l'année prochaine au col d' Azet.

Christian Galy